

## WEGFALL DER SYRIENSANKTIONEN DER EU

Berlin, den 27.01.2025

## Wegfall der Syrien-Sanktionen der EU: Verband Deutsch-Syrischer Hilfsvereine begrüßt den Wegfall der Sanktione

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Verband Deutsch-Syrischer Hilfsvereine (VDSH) begrüßte das Aussetzen der Wirtschaftssanktionen der Europäischen Union gegen Syrien. Der VDSH vertritt als Dachverband 42 Vereine der syrischen Zivilgesellschaft und Hilfsorganisationen. Fr. Nahla Osman, Vorsitzende des VDSH, berichtete von den Hindernissen vor allem der Finanzsanktionen für die Mitgliedsvereine, die im humanitären Bereich in Syrien seit vielen Jahren tätig sind.

Als Vereine der syrischen Diaspora sind diese ein wichtiges Bindeglied zur syrischen Zivilgesellschaft und die Umsetzung von humanitären Projekten wie in den Bereichen Nothilfe, Gesundheit und Bildung.

Durch die Finanzsanktionen war es über Jahre kaum möglich, Hilfsgelder für die Hilfsprojekte auf direkten Weg zu den zivilgesellschaftlichen Partnerorganisationen vor Ort in Syrien zu transferieren, auch Spenden für Syrien über Zahlungsdienstleister wie Paypal oder auch SEPA-Lastschriften waren im Kontext Syrien für viele syrische Diasporavereine nicht möglich.

Deswegen gibt der Wegfall dieser Hemmnisse vielen der Mitgliedsvereine Hoffnung, auf direkten Weg mit der syrischen Zivilgesellschaft vor Ort neue Projekte der Nothilfe und des Wiederaufbaus zu beginnen. Mehrere Mitglieder des Verbandes waren in den letzten Wochen vor Ort in Syrien, um sich einen Überblick über die humanitäre Lage zu machen.

Während die Zivilgesellschaft nach dem Sturz des totalitären Assad Regimes sich nun wieder beginnen kann in Syrien zu entfalten, bleibt die humanitäre Lage katastrophal und desaströs. Weite Teile des Landes liegt in Trümmern, darunter große Städte im Umland von Damaskus, von Homs, Hama und Aleppo. Hunderte Millionen an internationaler Hilfe internationaler UN-Organisationen versickerten in den korrupten Kanälen des Assad Regimes.

Die Zerstörung der gesamten Infrastruktur dieser Regionen ist im Moment das größte Hindernis für die Rückkehr der syrischen Binnenvertriebene in ihre Heimatregionen.

Die Mitgliedsvereine des VDSH stehen bereit und sind motiviert, ihre Expertise in der direkten humanitären Hilfe einzubringen und ihren Beitrag zum Wiederaufbau Syriens zu leisten.

Mit freundlichen Grüßen

VDSH e.V.

